
関市消防委員会議事録 
 

○日時 

 令和5年6月1日（木曜日）    午前10時00分 開議 

                午前11時23分 閉議 

 

○場所 

 関市役所 ６－２会議室  

 

○出席委員 

 委  員  長  山 口 俊 彦    副 委 員 長  福 地 潮 人 

 委     員  足 立 秀 人    委     員  土 屋 泰 弘 

 委     員  磯 野 勝 美    委     員  遠 藤 俊 三 

 委     員  安 田 す み 子    委     員  菊 山   譲 

 委     員  岡 田 佳 恵 

 

○欠席委員 

委     員  坂 井 一 弘 

 

○説明のため出席した者 

市 長 公 室 長 森 川 哲 也 危 機 管 理 課 長 森  啓 一 

危 機 管 理 課 

課 長 補 佐 
後 藤 章 仁 

危 機 管 理 課 

係 長 
加 藤 康 太 

 

○傍聴者 （なし） 

 

○審議事項 

 １ 消防委員会について 

 ２ 関市消防団の概要について 

 ３ 令和５年度消防団事業について 

 ４ 令和５年度消防団関係予算について 

 ５ 年額報酬の見直しについて 

 ６ 定員の見直しについて 

 

○議事録 

 １ 消防委員会について 

    加藤係長 説明 

２ 関市消防団の概要について 

    加藤係長 説明 



３ 令和５年度消防団事業について 

    加藤係長 説明 

 （遠藤委員） 

安全競技大会への分団の出場について、消防団活性化計画には５年に１回出場が回っ

てくるとあり、今回は分団の希望制ということだが、今後も今回と同様の形で実施するの

ですか。 

  （後藤課長補佐） 

今回は新たな取り組みということもあり希望制としました。計画としましては５年に

１回となっていますが、次回以降どの分団がどの部門に出場するかどうかは今後検討して

いきます。 

 （足立委員） 

競練の部について実施要領がありますが、これは想定のうえ自由に消火活動を行うと

いうことですか。 

  （加藤係長） 

その通りです。実施要領を事前に分団へ説明しコース設定をし、ルールは最低限にし

て各分団の活動を自由に行っていただきます。 

 （菊山委員） 

安全競技大会について広報を行っていますか。名前は変わったが市民はどういった内

容なのか分からないかもしれないので効果的な広報に努めては。 

  （後藤課長補佐） 

広報紙に掲載しましたが、あんしんメールも検討します。 

 ４ 令和５年度消防団関係予算について 

    後藤課長補佐 説明 

 ５ 年額報酬の見直しについて 

    後藤課長補佐 説明 

６ 定員の見直しについて 

    後藤課長補佐 説明 

 （磯野委員） 

消防車両が２４台削減されるとのことですが、消防署もあるとは思いますが、火災等

の対応は大丈夫でしょうか。 

  （後藤課長補佐） 

１つの分団で不足が生じる場合は隣接する分団が応援する出動体制としていますので

問題ないと考えています。 

 （遠藤委員） 

富岡分団では上肥田瀬、中村、島の車庫の統合とありますが、これは計画という事で

未実施でこれから統合されるという事ですか。いつ頃統合になりますか。 

  （後藤課長補佐） 

富岡分団からは中村車庫の機能は停止していると聞いています。また、島車庫につい

ては今年度機能を停止させる予定です。 

 （遠藤委員） 



中村車庫は使っていないのですか。 

  （後藤課長補佐） 

中村車庫は機能していませんが、まだ車両が残っています。 

 （遠藤委員） 

機能を終えた車庫の使い道は市全体で考えていくのですか。 

  （後藤課長補佐） 

はい。まず市での利用を検討し、市で利用が無い場合は地元での利用を検討していく

ことになります。 

 （遠藤委員） 

統合先の上肥田瀬車庫については、施設改善がなされるのですか、それともこのまま

利用されていくのですか。 

  （後藤課長補佐） 

暫定的には現状で利用していきますが、改善が必要である場合には検討していきます。

はい。 

 （遠藤委員） 

上肥田瀬の車庫は車両が直接道路に出せないことなど不合理な部分もあるので検討い

ただきたい。 

  （後藤課長補佐） 

 かしこまりました。 

 （磯野委員） 

旭ヶ丘分団については桜ヶ丘車庫を無くすという計画ですが、分団相互の応援体制で

は、下有知分団、富岡分団と連携をするとなっています。桜ヶ丘車庫が廃止となった際は

田原分団が桜ヶ丘車庫の管轄地域を受け持つということでしょうか。 

  （後藤課長補佐） 

 桜ヶ丘班の管轄である長良川鉄道以南の地域については富岡分団の鋳物師屋車庫が受け

持つことを検討しています。 

 

 


